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修例風波期間的黑暴至今尚未有平息的跡象，去年多次被黑衣暴徒衝擊的立

法會大樓，今日雖已漸漸修復，但在大樓裏的保安人員，至今仍要提心吊膽地

上班。

香港文匯報記者近日訪問兩位立法會資深保安人員，他們憶述：去年上班面對黑暴不知何時襲

來，那種要勉勵自己「頂硬上」的無奈；去年在保安緊張的情況下，還要被攬炒派議員及其

助理指罵的苦況；立法會被攻陷翌日，看到議會猶如廢墟的難過；還有看到保安室的東

西被搜刮一空，制服被破壞、被淋上異味液體的氣憤……

事隔一年，大樓被暴徒從外攻入的風險大大降低，但議會內的亂象就愈演愈烈：

保安人員既要維持瘋狂的議會秩序，還被攬炒派議員當作洩憤對象，一場場社會

「無眼睇」的會議，落幕後是保安員滿身瘀青的下班，還要面對攬炒派取得過

半議席後向他們秋後算賬的可能。對此，他們只無奈地說︰「立法會保安未

來的命運，不是操縱在自己的手上。」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

去年7月1日黑衣暴徒衝擊立法會大
樓當晚，留到最後才撤退的立法會保安
員O哥坦言，自己此前雖任職警務人員
多年、見過不少衝突場面，但回想去
年6月發生的多場衝擊事件，至今猶有
餘悸。有些從機場保安轉過來的同
事，在面對黑暴衝擊時亦感到心寒。

遇嚴峻情況 只能靠警方
O哥憶述，在去年6月多次暴力衝

擊事件中，黑衣暴徒不斷衝擊立法會
大樓。當時，大樓內還有其他文職同
事、議員及助理等，全部要依賴立法
會保安的保護，但立法會保安其實和一
般的保安並沒有分別，並沒有防暴裝
備，每次都得赤手空拳「頂硬上」，一旦
遇上嚴峻的情況，只能交由有足夠裝備的
警方負責。6月至7月大樓被黑暴分子攻入
前，警方就曾多次在大樓提供協助。
雖然大樓已加強了保安設備，加上鐵閘防

禦，但攬炒派議員及其助理如車輪轉般不停
出出入入，更將很多外來者帶入大樓內。在
立法會保安員執行職務、阻止有關人等時，
攬炒派議員及其助理即惡言指罵，令保安一

方面要擔心大樓安全，一方面要擔心得罪議
員。同時，很多傳媒在大樓內走來走去，更
要求保安打開閘門，不但令大樓保安工作大
打折扣，更令立法會保安員變成磨心。
到去年7月1日，暴徒大規模衝擊立法會大

樓，最後立法會保安收到警方通知，要撤離
大樓。大家離開後，仍然關注大樓情況，得
悉大樓最終被攻陷，已心知不妙。翌日返回
現場，只見一片頹垣敗瓦，恍如打完仗般。
O哥坦言，一班保安同事看到自己工作的
地方變成廢墟，均感到傷心及憤怒。雖然黑
暴分子吹噓自己「文明」、不偷不搶，但O
哥指出自己留在保安室的個人財物被搜刮一
空，「能拿走就拿走，拿不走，例如制服之
類就浸滿屎尿，大家都感到相當氣憤！」

被抬議員遷怒 打踢踩指罵
轉眼一年過去，雖然議會被暴徒衝擊的風險

降低，但議會內的攬炒派議員及其助理就對保
安人員持敵對態度，令保安人員不好過，如內
務委員會早前爆發的衝突，保安人員在執行職
務期間抬走擾亂議會秩序者，但被抬的議員就
遷怒保安，又打又踢又踩又指罵，令不少維持
秩序的保安下班時都滿身瘀青。

資深立法會保安員Y哥在接受香港文匯報訪
問時坦言，今日的工作環境雖已較去年「安
全」，但保安員還是要提心吊膽，不單要提防
攬炒派議員對他們洩憤，還要擔心立法會換屆
後，攬炒派議員一旦過半，保安日子將更難
過。他慨嘆，立法會保安員盡忠職守，反而得
不到應有的保障。

「七一」衝擊翌日 大樓似廢墟
在去年黑衣暴徒7月1日衝擊立法會大樓翌

日，他第一眼看到大樓有如廢墟，感到十分震
撼更心痛，真的「想喊」：無論是會議廳、走
廊，甚至是保安控制室、職員休息室，所有東
西被打爛，從地下至3樓樓層都面目全非。即
使位置隱蔽的電腦室與控制系統，都無一倖
免。同時，同事休息室也遭大肆破壞，私人物
品、錢、財物全被偷走，制服遭淋臭水，臭味
持續數星期之久。
Y哥說，自己在大樓啟用之初已經在大樓內

工作，議會很多的設施都是吸納大家意見後不
斷改進而成的，如地下大堂專門播放立法會運

作短片的電視機，可向訪客介紹立法會運作，
讓市民加深對立法會的了解；圖書館藏大量立
法會典籍，十分重要，但在該次衝擊事件亦被
破壞。Y哥氣憤地說︰「電視、圖書、大樓等
設施無得罪你（暴徒），點解要破壞佢？若有
意見，可以用其他方法表達。」
他直言，在往後一段時間，他和一眾同事

如在廢墟中上班，「門口無了，只用木板封
住，每天站在木板前守着，有種不想上班的感
覺。」
Y哥坦言，大家由始至終沒想到大樓會被如

此攻破，假如去年的布防可以像今年般，在大
樓四周放置大型水馬，及容許警員以盾牌及警
棍抵擋暴徒，相信暴徒不會如此輕易就破壞議
會。
不過，即使今日大樓較去年安全，但保安

工作還是提心吊膽，不只要提防攬炒派議員在
搗亂議會時對他們洩憤，還要擔心立法會換屆
後，攬炒派議員一旦過半，保安日子將會更難
過︰「有攬炒派中人聲言，要炒晒立法會保
安，而且一蚊都不會賠。」
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攬炒派立法會議員為
癱瘓議會運作，屢次在
立法會內務委員會會議
中不斷推撞、拉扯、侮
辱建制派議員和保安，

多名攬炒派議員在會議廳外
粗暴衝擊保安防線，有保
安員更懷疑遭工黨主席郭
永健推跌受傷。然而，
攬炒分子不僅無譴責
種種暴力行為，更對
維持會議秩序的保
安 逐 一 「 起
底」，在網絡公
開他們及其家
人資料，更
聲言「禍必
及妻兒」。
攬炒分
子對此議
會 暴 力
不僅視

若無睹，更針對保安煽動新一輪黑色恐
怖。有人此前在網上討論區「連登」轉載
專門煽暴及「起底」警員的Telegram頻道
「老豆搵仔」資訊，內有多名立法會保安
及其家人的個人資料，聲稱要「制裁涉事
保安，更聲言「禍必及妻兒」。
「香港眾志」常委羅冠聰亦在facebook公
開多名立法會保安高層的個人資料，抹黑
「立法會保安部高層淪為黑警俱樂部」。
他承認基層保安只是執行指令，但恐嚇稱
當攬抄派「重奪議會、重奪行管會的目標
達成之日，正是你們為失職負責之時」。
自稱幫打工仔的工黨社區幹事、張超雄議
員助理鄭司律亦「麻煩議助『點相』，影低
所有有份維護（內會主席）李慧琼主持『非
法』會議嘅保安。35+（指攬炒派在立法會
議席過半）後，全部炒魷，一個不留。」

私隱署促社交平台刪帖
私隱專員黃繼兒當時表示，私隱專員公署

經網絡巡查，主動調查發現及收到投訴，其
中有7名立法會保安人員被「起底」，並已

向私隱公署投訴，涉及8條鏈結。私隱公署
已展開調查，同一時間，私隱公署要求有關
人等立即停止「起底」，以及去信予三個涉
事的社交網絡平台要求立即移除有關帖文。
他續說，由於私隱公署對此類「刑事起

底」案件沒有刑事調查和檢控權，因此經
《私隱條例》賦予的調查權力後，只能
把該些涉及「刑事起底」元素的個案轉
介予警方作刑事調查，及交由律政司考慮
是否提出檢控。跟進行動包括去信涉事的
網上平台，要求移除鏈結，又將涉嫌違反
法庭禁制令的個案轉介律政司跟進。
另外，「香港眾志」副主席鄭家朗、成員
吳嘉兒及何秀儀被控以在會議廳範圍內逗留
時未有遵守秩序一案中，主審裁判官指稱
控方早前傳召3名立法會保安證人的供詞
不可靠，公民黨立法會議員譚文豪即「追
殺」稱，有關的保安員「誠信有問題」，
令人質疑是否仍適合繼續在秘書處工作。該
黨5名議員會聯署去信立法會行管會，要求
行管會盡快處理事件，包括展開紀律聆訊及
加以懲處。 ■香港文匯報記者 陳川

無防暴裝備 赤手空拳擋黑暴

攬炒派聲言：炒晒立會保安

私隱遭「起底」憂禍及妻兒

損毀/遺失物品 復修/更換費

建築面料 1,765萬元

機電工程系統 769萬元*

資訊科技及保安系統 784萬元

教育設施 64萬元

傢具及其他設備 180萬元

藝術作品 82萬元

總計 3,645萬元
註︰*有關費用包括在去年7月1日、7月
2日及8月31日的保安事件中損毀/遺失的
物品的復修/更換費用。

資料來源︰立法會文件
整理︰香港文匯報記者 甘瑜

■黑衣暴徒去年7月1日
衝擊立法會大樓，肆意破
壞設施，令議會損失逾
3,600萬元。 資料圖片
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打爛玻璃
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毀壞設施
毀壞設施

■「香港眾志」副主席鄭家朗、成員吳嘉兒及何秀儀被控
在會議廳範圍內逗留時未有遵守秩序。 資料圖片

■攬炒派工黨主席郭永健涉嫌打傷保安。圖為
保安後腦受傷。 資料圖片

■■攬炒派議員助理聲稱將立法會保安攬炒派議員助理聲稱將立法會保安
「「全部炒魷全部炒魷，，一個不留一個不留。」。」 fbfb圖片圖片
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暴徒一夜發洩
議會損失逾3600萬

立 法 會 大
樓去年7月1
日被暴徒闖入
刑毀，造成玻
璃板、牆板及

地磚等建築面料被破壞，電
力、空調、閉路電視攝影機、
綜合保安管理系統的設備等被
搗毀，議會內的電子表決系
統、即時傳譯系統、X-光檢查
器及金屬探測器等均遭到打
砸，立法會大樓內的紀念品
店、教育及傳媒設施、傢具及
其他設備、藝術作品及特色牆
亦嚴重損毀，暴徒的一夜發
洩，令議會損失逾 3,600 萬
元。

0�
"

=� 	�	�資料圖片資料圖片

資料圖片資料圖片

資料圖片資料圖片


